



Réserve Naturelle  
**CHASTREIX-SANCY**

# RÉUNION DE CONSULTATION POUR LA DEUXIÈME TRANCHE DE RESTAURATION DE LA PLANTATION DE LA MONTAGNE DU MONT

## Samedi 3 septembre 2022 à 14h - Salle de la mairie Chastreix

➤ COMMUNIQUÉ DE PRESSE – Montlosier, le 18 août 2022

Une nouvelle tranche de restauration écologique et paysagère de la plantation d'épicéa de l'espace naturel sensible (ENS) de la Montagne du Mont est prévue pour 2023. Les habitants du territoire de la réserve naturelle sont invités par le Parc des volcans d'Auvergne et le Département du Puy-de-Dôme à s'exprimer sur cette nouvelle tranche. Bilan et perspectives sont au programme.

La plantation de la Montagne du Mont, située sur la commune de Chastreix, a été achetée et classée espace naturel sensible par le département du Puy-de-Dôme en 2002. D'une superficie de 46 ha, cette dense plantation formait une verrue paysagère et un point noir de biodiversité dans la magnifique vallée glaciaire de la Fontaine salée. L'objectif du classement en ENS est d'améliorer l'intégration paysagère de la plantation et de la rendre plus favorable à l'accueil de la biodiversité locale en mettant en œuvre des travaux de restauration écologique et paysagère. Il s'agit d'éliminer 75 % des épicéas et de créer une mosaïque de milieux naturels en 4 tranches de travaux. Le syndicat mixte du Parc des volcans d'Auvergne a été désigné comme gestionnaire et suite à la création de la réserve naturelle nationale de Chastreix-Sancy, un programme de restauration écologique a été élaboré. Une première tranche de travaux réalisée en 2014 et 2016 a permis d'extraire 6000 m<sup>3</sup> de cube de bois et de passer de 2,6 ha de milieux ouverts à 15,6 ha. Le site concerné par ce chantier étant extrêmement fragile, c'est la technique du câble-mât qui a été utilisée pour extraire les bois. Cela a permis de préserver les sols et de permettre ainsi une bonne reprise de la végétation. Six ans après ce chantier, les résultats sont là. La biodiversité de l'ENS est passée de 414 espèces connues à 1234, la végétation herbacée a recolonisé le site passant de 10% de recouvrement moyen à 60%. Cette plantation est à présent un site mêlant espaces ouverts et fermés, riche d'une flore et d'une faune diversifiée et offrant de très beaux points de vue sur les versants sud du Sancy.

Une deuxième tranche de travaux aura lieu au cours des étés 2023 et 2024. Le syndicat mixte du Parc des volcans d'Auvergne invite les habitants du territoire de la réserve à se réunir. Un bilan de la première tranche leur sera exposé, suivi de la présentation du projet d'exploitation 2023. Les participants pourront faire part de leurs remarques et propositions pour la prochaine tranche.

### EN PRATIQUE :

Réunion de consultation « La plantation de la Montagne du Mont, une ren'essence? »

Samedi 3 septembre à 14h

Salle de la Mairie – 63680 Chastreix

Entrée libre et gratuite

Renseignements auprès de la réserve naturelle de Chastreix-Sancy au 04 73 21 41 74

### Contact presse

Anne DASRIAUX, Chargée de communication du Parc naturel régional des Volcans d'Auvergne

tél. : 04 73 65 64 38 / 06 89 11 95 82 | adasriaux@parcdesvolcans.fr | Montlosier - 63970 Aydat